

Nombre de alumno: Rafael García Esteban

Nombre del profesor: Lic. Likza Hally Roblero

Nombre del trabajo: Ensayo sobre "Conceptos Y Nociones Básicas"

Materia: Estrategias de Trabajo Social Y Gestión Comunitaria. ASIÓN POR EDUCAR

Grado: sexto

Grupo: "B"

Introducción.

En el presente ensayo analizaremos información sobre los conceptos y las nociones básicas del trabajo social, para conocer las raíces y los inicios de dónde provino y que procesos tuvo que pasar para considerarlo como hasta hoy en día y también abarcaremos sobre las grandes figuras y personajes que tuvieron gran influencia en el devenir y profesionalización de la profesión, hasta llegar a un determinado concepto claro que especifica y generaliza lo que se hace, como se trabaja y que funciones tiene la profesión en distintos ámbitos, asi como también lo que abarca y la gran ayuda que es para la sociedad la gestión comunitaria, que es una gran herramienta para el desarrollo para el bien común de todo la sociedad y enfatizados a los más necesitados.

Conceptos Y Nociones Básicas.

Pudimos darnos cuenta haciendo un análisis generalizado del surgimiento y desarrollo que dieron paso a los primeros conceptos que hoy conocemos del trabajo social para que por medio de estas se pudieran escribir las nociones básicas donde se asienta la naturaleza, los principios y los objetivos del trabajo social, la cual es una profesión que sabemos que su principal objetivo al que está encaminado es mejorar la calidad de vida de los ciudadanos y más a la población con necesidades de carencia y marginación, es necesario conocer los orígenes de la profesión para conocer y saber los conceptos que la describen por su labor, sabemos que como vivimos en una sociedad necesitada la cual vive en un estado capitalista donde existe desigualdad social, por ende motiva a las personas a buscar autoayuda, por esa razón se ha venido proponiendo, desarrollando y profesionalizando la profesión porque la sociedad está en constantes cambios en los cuales influye todos los contextos como es político, social, económico, cultural, etc. También vemos que al inicio de la profesión aparece la filantropía que se basa principalmente en la solidaridad para el beneficio de las personas que demandan ayuda, así como también la caridad que era regida primordialmente por la iglesia donde hacían esta acción social por seguir el evangelio donde se enseñaba hacer el bien al prójimo por amor a Dios, al igual que la beneficencia que incluye la formación de conjunto de instituciones en la cual la administración la pone de forma gratuita para brindarle servicio a la comunidad, todos estos son bases y ejemplos de cómo se empezó con las acciones sociales, pero cuando llego la sistematización, a partir de entonces se fue configurando una nueva profesión la cual conocemos hoy como trabajo social la cual se conoce como la primera forma original y sistematizada del concepto de ayuda a la persona que demanda los servicios, así comenzó con las primeras aportaciones una de las figuras pioneras como lo fue Mary Richmond quien facilito el ordenamiento sistémico de los procesos de ayuda teórico y metodológicas dirigidas a la intervención social individualizada, también contribuyó a lo que es la investigación social que conocemos hoy en día para darle paso y ser herramienta para el diagnóstico social, en esta etapa fue donde se crearon instituciones y se intentaron las primeras iniciativas de reformar las leyes para facilitar los derechos de mujeres y niños para su protección. Entonces después de todo un largo recorrido de acciones sociales no tan profesionales al inicio y que poco a poco fueron mejorando el concepto y la función que tenía el trabajo social se llegó a los primeros conceptos que hasta hoy conocemos del trabajo social la cual es una disciplina profesional la cual tiene como principal objetico crear un cambio social en las relaciones humanas y mejorar la calidad de vida de la sociedad tanto individual como colectiva.

Tomas Fernández (1992) afirma: que han definido al trabajo social como "una disciplina científica, metodológicamente ordenada y formada que consiste una rama del saber de las ciencias sociales porque contribuyen a incrementar el funcionamiento individual y social de las personas y a potenciar sus conocimientos y habilidades para alcanzar su bienestar social".

Asi como también comprendemos el gran labor e importancia que tiene la gestión social, base de la gestión comunitaria y que esta se encarga de buscar las formas y los medios posibles para atender de forma correcta, especializada, profesional y eficaz para atender las demandas de la sociedad necesitada, al igual que el ser concientes sobre los recursos humanos como la ano de obra y los recursos

naturales que se tiene y que hay que aprovecharlos de forma correcta, pensando en el futuro y de esta se derivan varios tipos de gestiones sociales como son la gestión administrativa, la gestión política, industrial, gestión de recursos humanos, forestal, ambiental, y que cada una cuenta con sus respectivas funciones y áreas en las que se encarga y enfatiza a trabajar para atender esas necesidades de la comunidad, estas gestiones son herramientas básicas para la buena intervención social de un amanera metodológica y sistematizada para atender de manera individual los campos, porque en cada una de ellas demandan distintos problemas en los que se necesita personal capacitada para sobrellevar cada una de esas situaciones.

La gestión social es un proceso complejo que implica un conjunto de funciones administrativas que orientan, configuran y potencian acciones concretas que pretenden la dignificación de la vida, el uso racional de los recursos, la satisfacción de las necesidades materiales e inmateriales, preservando el medio ambiente y el respeto a los derechos humanos (Bustamante, 2006).

Conclusión.

Analizando detenidamente cada uno de los procesos en los cuales atravesó el trabajo social para conocerlo hoy en día y la etapa de conceptualización que se llevó para que todo se llevara de una forma más metodológica, sistematizada y profesional, pude observar que los cambios que se llevaron a cabo en la forma de ver la profesión se dio gracias a que la sociedad ha venido teniendo cambios constantes y por ende la disciplina tenía que venirse haciendo modificaciones conforme a las necesidades para poder adaptarse y con ello poder intervenir de una mejor forma buscando el cambio social que es el principal objetivo del trabajo social y cada uno de sus herramientas son totalmente indispensables para la correcta forma de acción social, tanto como la gestión que nos ayuda a delimitar áreas y profundizar para la eficaz atención.